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Holambra vence etapa nacional do Cidades Excelentes 
e é a melhor do Brasil em Infraestrutura e Mobilidade 

Urbana
H o l a m b r a  v o l t o u 

a ser premiada nesta 
segunda-feira, dia 11 
de dezembro, com o 
Prêmio Cidades  Ex-
celentes, entregue pelo 
Grupo Bandeirantes de 
Comunicação – desta 
vez, na etapa nacion-
al, que apontou as ci-
dades brasileiras com 
os melhores  índices 
em di ferentes  e ixos 
de avaliação. A cidade 
venceu a categoria de 
Infraestrutura e Mobi-
lidade Urbana, figuran-
do como a melhor do 
Brasil entre milhares 
de municípios com até 
30 mil habitantes.

Com a aproximação 
do fim do ano e a queda 
na demanda de aten-
dimento em razão das 
festividades e das férias, 

a Prefeitura de Holam-
bra realiza entre os dias 
18 de dezembro e 18 de 
janeiro um redimensio-
namento das atividades 

em diversos setores da 
administração pública, 
com expedientes de dife-
rentes serviços alterados 
nesse período.

A Orquestra de Vio-
lões de Cosmópolis, o 
Coral Chamados Chur-
ch e o Trio Nativo são 
apenas algumas das nu-
merosas e imperdíveis 
atrações desta semana 
do Natal Mágico de Ho-

lambra, a penúltima 
antes do encerramento, 
previsto para o dia 23 
de dezembro. Todas as 
atividades são gratuitas 
e abertas a moradores 
e visitantes. Além da 
programação cultural e 

artística, que é realizada 
na Praça dos Pioneiros, 
o evento possui paradas 
natalinas aos sábados 
e domingos, com saída 
da Praça Bento Euzébio 
Tobias.

O Departamento Mu-
nicipal de Esportes re-
alizou no último sába-
do,  dia  9  de dezem-
bro,  a  Cerimônia de 
Graduação de alunos 
que fazem parte da Es-
colinha de Judô da Pre-
feitura. 

O  e v e n t o  o c o r r e u 
no Teatro Municipal 
Franciscus Johannes 
Eltink e reuniu 50 atle-
tas holambrenses com 
idades entre 4 e 29 anos 
que receberam as novas 
faixas, determinadas de 
acordo com avaliações 
feitas no mês de out-
ubro. 

O setor da floricultura 
brasileira espera encer-
rar 2023 registrando um 
crescimento de 8% de 
maneira geral, em toda a 

cadeira. A estimativa é do 
Ibraflor – Instituto Bra-
sileiro de Floricultura. 
Para o Natal, os produto-
res já abasteceram o mer-

cado com as plantas mais 
tradicionais, como tuias 
para as árvores naturais 
e poinsétias e antúrios 
para a decoração.

Papai Noel vai de-
sembarcar em Holambra 
no próximo sábado, dia 
16 de dezembro, para 
entregar presentes para 
crianças de até 12 anos 
de idade que estudam na 
rede municipal de ensi-
no. É o Natal Solidário, 
promovido pelo Fundo 
Social, que irá ocorrer 

no Estádio Municipal 
Zeno Capato a partir das 
17 horas. A distribuição, 
que contará com a par-
ticipação de servidores 
voluntários da Prefei-
tura, será feita exclusi-
vamente neste dia por 
meio de apresentação do 
vale-presente entregue 
nas escolas e creches.
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Serviços públicos têm 
funcionamento alterado em 

função das festividades de fim 
de ano

Natal Mágico chega à penúltima 
semana com atrações imperdíveis

Floricultura nacional deve 
encerrar 2023 com 
crescimento de 8%

Esportes 
realiza a 

graduação 
dos 

alunos de 
Judô

Papai Noel desembarca em 
Holambra para entrega de 

presentes do Natal Solidário 
neste sábado

Foram premiados esta 
semana os vencedores da 
2ª edição da Gincana Tam-
pinha Legal. A iniciativa 
envolveu alunos da cidade 
com o objetivo de incentivar, 
difundir e reeducar a popula-
ção sobre uma coleta seletiva 
mais consciente. 

No total foram arrecada-
dos 464,918kg de tampinhas 
plásticas. Victor Steinmetz, 
do 5º ano da Escola São 
Paulo, foi o aluno que mais 
juntou os itens e o Nível II D 
da Escola Joaquim Felipe de 
Almeida, a classe que mais 
acumulou tampinhas. 

Vencedores 
da Gincana 
Tampinha 
Legal são 
premiados



Página 2 15 de Dezembro de 2023

Artigos

Publicado por: R. C. Vicenzoti. & cia ltda.
CNPJ: 10.530.067/0001-91

ATENDIMENTO E ANÚNCIOS

EXPEDIENTE

Tel: (19) 3896-1581 | (19) 9 9772.0540 

www.jornaldeholambra.net
Tiragem 3.000 exemplares

Desacelerar ou perecer

Ensino integral para melhorar o país 

*José Renato Nali-
ni

A ideia equivocada 
de desenvolvimento é 
crescer infinitamente 
e ganhar quanto mais 
dinheiro for possível. 
Isso está entranhado 
na consciência ociden-
tal e é inviável pen-
sar-se em inversão de 
rota. Com base nesse 
objetivo, desmata-se, 
polui-se, estimula-se o 
capitalismo selvagem 
que deixa poucos sat-
isfeitos e milhões à 
míngua.

Contra essa irre-
versível tendência, o 
economista e ecolo-
gista francês Timothée 
Parrique, um jovem 
de trinta e três anos, 
combate a primazia 
do PIB e prega a re-
dução de crescimento 
dos países ricos. Os 
que mais produzem, 
consomem e poluem e 
não se importam com 
o planeta em plena 
turbulência climática. 

E s c r e v e u  “ D e -
sacelerar ou perecer: 
a economia do decre-
scimento”e sustenta 
que a economia verde, 
na qual as potências 

econômicas globais in-
vestem bilhões, é uma 
falácia. Isso porque o 
“crescimento verde” 
tem demonstrado ser 
incapaz de dissociar a 
produção e o consumo 
de bens e serviços de 
impactos ambientais 
importantes em um 
planeta já muito des-
gastado. Para ele, “é 
como uma dieta mac-
ro-econômica para es-
tabilizar o metabolis-
mo das economias de 
alta renda em uma es-
cala que possa ser sus-
tentável. Isso porque, 
da mesma forma que o 
motor de um carro não 
pode ser maior do que 
o próprio carro, uma 
economia não pode ter 
um tamanho maior do 
que seus ecossistemas 
de apoio”. 

Essa tese dá a Par-
rique a fama de in-
gênuo, visionário e 
utopista. Ele continua 
a pregar, fazendo pal-
estras e conferências 
em todos os lugares 
da França e o que 
acontece, ele resume 
numa frase: “O colap-
so ecológico não é uma 
crise, é uma surra”.

Falando sério, é 

verdade que a bus-
ca pelo crescimento 
econômico sem lim-
ites coloca a humani-
dade numa rota suici-
da. Isso é sentido pe-
los mais vulneráveis. 
Não adianta “vender” 
a ideia de sustentabil-
idade, porque ela ape-
nas disfarça a atuação 
ecocida de governos 
e de empresas, todos 
ávidos por obter mais 
lucro e pouco sensíveis 
ao sofrimento dos ex-
cluídos. 

O ideal seria que 
todos os governos do 
mundo tivessem juízo. 
Ou então, que a ci-
dadania obrigasse os 
seus governantes a 
tê-lo. Nem uma coisa 
nem outra é suscetível 
de ocorrer. Governos 
estão mais empenha-
dos em perpetuar-se 
no poder,  em dis-
tribuir benesses, em 
se valer do prestígio e 
do mando para bons 
tempos, conquistando 
fama e a adesão dos 
áulicos. A cidadania, 
em países de desen-
volvimento retardado, 
é iletrada. Ilude-se 
com o consumismo, 
estimulado por mídia 

sem ética.
Decrescer é algo 

que não passa pela 
cabeça nem de gover-
no, nem da população. 
O colapso está cada vez 
mais próximo. Ondas 
de calor, intempéries, 
inundações, cresci-
mento de mortes por 
insolação, falta de hi-
dratação, queda de 
colheitas, nada disso 
parece impressionar 
o consumidor. 

Nada se consegue 
produzir sem energia 
e materiais. Para que o 
crescimento econômi-
co fosse efetivamente 
sustentável, seria pre-
ciso obter algo im-
possível: dissociar a 
produção e o consumo 
de todas as pressões 
ambientais. Isso não 
se conseguiu e nunca 
se conseguirá. Por isso 
a “economia verde” é 
outra forma de “gre-
enwashing”. Redução 
insignificante de um 
único indicador am-
biental  e chamá-la 
“crescimento verde” 
não corresponde à re-
alidade. 

Um dos empecil-
hos a que se possa 
falar em decrescimen-

to é que isso equiva-
leria à recessão. Mas 
são coisas diferentes. 
Decrescer com plane-
jamento e cautela é 
uma coisa. Recessão é 
uma queda da econo-
mia e da qualidade de 
vida sem intervenção 
consciente do homem. 
O que, na verdade, se 
proporia, seria o re-
torno a um princípio 
grego: “Nada em ex-
cesso”. Uma espécie 
de ascese, de consumo 
responsável, de con-
tenção, de economia 
nos gastos pessoais. 

P a r r i q u e  é  u m 
crítico da fi losofia 
do PIB. Para ele, “a 
maior ameaça de uma 
economia obcecada 
pelo crescimento é que 
ela caba sacrifican-
do a sustentabilidade 
ecológica e a saúde 
no altar do Produto 
Interno Bruto, um in-
dicador abstrato mal 
adaptado para medir 
a prosperidade”. 

Em lugar do PIB, 
dever-se-ia  adotar 
outro indicador. O 
Produto Interno de 
Bem Estar ou de Fel-
icidade. Ou até aquilo 
que já existe na Nova 

Zelândia, o Wellbeing 
Budgets. É um painel 
com 65 indicadores de 
atividade econômica, 
bem-estar social e sus-
tentabilidade ecológi-
ca, divididos em duas 
categorias amplas de 
bem-estar presente e 
futuro. PIB não define 
tudo. A expectativa de 
vida deve ser medida 
em anos, a disponib-
ilidade de alimentos 
em calorias, a eletri-
cidade em quilowatts, 
o número de ciclovi-
as em quilômetros, o 
aquecimento global 
em graus, a água doce 
em litros, a biodiver-
sidade em número de 
espécies, etc. 

Lendo o livro de 
Timothée Parrique, 
não se considera ex-
agero a sua afirmação 
de que a economia se 
tornou uma arma de 
destruição em massa. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.

Dimas Ramalho* 

Embora implemen-
tado há relativamente 
pouco tempo no país, 
o modelo de escola em 
tempo integral, no qual 
o aluno passa ao menos 
7 horas na sala de aula, 
vem rapidamente se 
firmando como uma 
das principais ferra-
mentas para combater 
as deficiências do ensi-
no público brasileiro. 

O exemplo mais 
vistoso é o de Pernam-
buco. Colocada em 
prática em 2003, e con-
tinuamente fortalecida 
nos anos seguintes, a 
política de aumento da 
jornada escolar teve 
como objetivo elevar 
a qualidade de ensino 
e reduzir a evasão. Os 
resultados pretendi-
dos não demoraram a 
aparecer. 

Da 21ª posição no 
ranking do Ideb (Índice 
de Desenvolvimento 
da Educação Básica) 
do ensino médio, em 
2007, o estado pas-
sou para o 1º lugar, 
em 2015; desde então, 
vem-se mantendo entre 
as primeiras posições. 
Caíram,  a inda,  os 
níveis de desigualdade 
de aprendizado e os 
de abandono escolar. 
Hoje, as escolas em 
tempo integral de Per-
nambuco representam 
mais de 60% do total da 
rede de 1.056 unidades.  

No âmbito nacio-
nal, um levantamento 
produzido pelo Institu-
to Sonho Grande mos-
trou que as escolas do 

ensino médio integral 
se saíram melhor do 
que as regulares nos 
resultados do Índice 
de Desenvolvimento 
da Educação Brasileira 
(Ideb). Em 2021, elas 
obtiveram nota média 
de 4,7 ante 4,3 do mod-
elo tradicional. 

Quando se conside-
ra apenas o desempen-
ho no Saeb (Sistema de 
Avaliação da Educação 
Básica) –que, com os 
dados da aprovação 
escolar, compõe a nota 
do Ideb–, os resultados 
são ainda mais expres-
sivos. Estudantes da 
modalidade integral 
alcançaram 10 pontos a 
mais em língua portu-
guesa e 9 em matemáti-
ca do que alunos de 
turmas regulares, o que 
equivale a aproximada-
mente 50% a mais de 
aprendizado. 

Não à toa, o PNE 
(Plano Nacional de Ed-
ucação) aprovado em 
2014 consagra o au-
mento da jornada esco-
lar como uma de suas 
diretrizes. Até junho de 
2024, estipula o plano, 
o ensino em tempo in-
tegral deve ser ofereci-
do em no mínimo 50% 
das escolas públicas, de 
forma a atender pelo 
menos 25% dos alunos 
da educação básica. 

A fim de avaliar a 
evolução das escolas 
paulistas nesse quesito, 
o Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo 
(TCE-SP) promoveu 
em agosto um amplo 
esforço fiscalizatório 
em todo o estado. Os 

resultados, tornados 
públicos no mês de 
novembro, não são 
muito animadores. Se, 
de um lado, estamos 
perto de cumprir as 
metas gerais definidas 
pelo PNE, de outro, 
são muitas ainda as 
disparidades entre os 
municípios paulistas. 

De  acordo com 
o relatório, embora 
24,95% dos alunos ma-
triculados nas redes 
municipais paulistas 
estudem hoje em esco-
las de tempo integral, 
quase metade das pre-
feituras do estado (307) 
ainda não cumpriram a 
meta do plano, ao passo 
que as demais 338 alca-
nçaram ou superaram 
o patamar estabelecido 
pela legislação.  

O número geral é 
puxado pelo bom de-
sempenho nas creches/
pré-escola, onde 46% 
dos alunos frequen-
tam o ensino integral. 
Chama atenção, con-
tudo, que, em 85 redes, 
o percentual de 25% 
das matrículas não foi 
atingido nem mesmo 
nessa fase. Já no ensino 
fundamental, o quadro 
é preocupante: 11,6% 
dos estudantes estão 
matriculados em tem-
po integral (13% nos 
anos iniciais e 5% nos 
anos finais). 

Mais grave ainda é 
a situação dos alunos 
de baixa renda. Se-
gundo a fiscalização 
do TCE, apenas 17,8% 
dos alunos de famílias 
beneficiadas por pro-
gramas de transferên-

cia de renda, como o 
Bolsa-Família, estão 
matriculados em es-
colas municipais em 
tempo integral. Por 
se tratar de um per-
centual que, além de 
baixo, é também infe-
rior à média, ele ain-
da contraria uma das 
principais diretrizes da 
legislação dessa mo-
dalidade de ensino: 
priorizar estudantes 
em risco ou vulnerabi-
lidade. 

Ao mostrar o quan-
to ainda falta para que 
todos os municípios 
atinjam –e, por que 
não, ultrapassem– a 
meta do Plano Nacio-
nal de Educação, o 
relatório do TCE serve 
de alerta e guia tan-
to para as prefeituras 
como para o governo 
estadual. 

Certamente serão 
necessários mais in-
vestimentos. A implan-
tação do modelo im-
plica um aumento dos 
gastos, já que é preciso 
expandir a estrutura 
física, como salas, ma-
terial didático, meren-
da escolar etc, e de pes-
soal, na forma de con-
tratação e capacitação 
de educadores. Nesse 
sentido, a lei federal 
14.640, aprovada em 
julho deste ano, pode 
ser de grande ajuda. 
Ela estabelece um in-
vestimento de R$ 4 bil-
hões para que estados 
e municípios possam 
incrementar a oferta 
de jornadas em tempo 
integral em suas redes. 

No caminho para 

melhorar a educação 
brasileira, as escolas 
em tempo integral têm 
um papel fundamental 
a cumprir. Devemos 
usá-las sem moder-

ação. 

*Dimas Ramalho é 
conselheiro do Tribu-
nal de Contas do Esta-
do de São Paulo

PESCADOR PRUDENTE

O peixe é fonte de alimento,
mas não cai do céu já preparado,

e nem com toda a habilidade
se pesca peixe temperado.

Os apóstolos também pescavam,
o mais hábil era São Pedro,
adentravam o mar bravio

sem trauma ou medo.

Muitos gostam de pescar,
sentem-se calmos e absortos,
mas os peixes já condenados,

depois de furada a boca, estão mortos.

O sacrifício de alguns
serve de relaxamento dos caras,

se vão pescar só para o próprio consumo
por que levam tantas varas?

O engenheiro de pesca
tem habilidade e prudência,

é diferente de alguns pirangueiros
que pescam sem consciência.

Poesia do livro O remédio do silêncio, volume 15 da 
coleção Mensagens de fé (editoraoartifice.com.br), de 
Valter Máz Borges, em homenagem ao Dia do Engen-
heiro de Pesca, que se comemora em 14 de dezembro. 

Todos os livros do autor são filantrópicos.
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LANÇAMENTO:

Localizado na região mais valorizada da Cidade das Flores, bem em frente ao Moinho Povos Unidos, o Holambra Condomínio Club é o empreendimento 
imobiliário mais completo e inovador da Cidade das Flores

Holambra vence etapa nacional do Cidades 
Excelentes e é a melhor do Brasil em Infraestrutura 

e Mobilidade Urbana

Holambra voltou a 
ser premiada nesta se-
gunda-feira, dia 11 de 

dezembro, com o Prêmio 
Cidades Excelentes, ent-
regue pelo Grupo Bandei-

rantes de Comunicação 
– desta vez, na etapa 
nacional, que apontou as 
cidades brasileiras com 
os melhores índices em 
diferentes eixos de aval-
iação. A cidade venceu a 
categoria de Infraestrutu-
ra e Mobilidade Urbana, 
figurando como a melhor 
do Brasil entre milhares 
de municípios com até 30 
mil habitantes.

“Estou muito feliz 
que Holambra seja, uma 
vez mais, boa notícia e 
referência nacional em 

gestão pública, para além 
das flores e do turismo, 
já tão reconhecidos”, de-
stacou o prefeito da ci-
dade, Fernando Capato, 
que recebeu o troféu em 
cerimônia realizada no 
Centro Cultural Banco do 
Brasil, em Brasília.

A avaliação dos mu-
nicípios premiados é feita 
com base no ranking do 
Índice de Gestão Mu-
nicipal Aquila, o IGMA, 
uma ferramenta de in-
teligência artificial que 
consolida 67 indicadores 

de serviços disponibili-
zados a partir de fontes 
públicas. A Cidade das 
Flores teve nota 95,61 e 
ficou à frente de Orleans 
(SC), que obteve 90,22, 
e Aperibé (RJ), com so-
matória de 87,07 pontos. 
Em novembro, Holambra 
já havia batido, na etapa 
estadual, os municípios 
de Borá e Estrela D’Oeste, 
finalistas da premiação 
em São Paulo.

“Esse é um prêmio 
inédito e histórico para 
nossa cidade. Resultado 

de um trabalho muito 
forte que temos procura-
do fazer com apoio de 
toda a equipe e, claro, 
dos moradores, que tanto 
contribuem diariamente 
para o desenvolvimento 
organizado de Holam-
bra”, concluiu o prefeito.

Além do segmento de 
Infraestrutura e Mobil-
idade Urbana, a cidade 
ficou, em 2022, com a 
segunda melhor colo-
cação no Estado no eixo 
de Sustentabilidade.

Jaguariúna é a 2ª melhor cidade em gestão 
pública do Brasil

Jaguariúna conquis-
tou o segundo lugar 
na edição nacional do 
Prêmio Band Cidades 
Excelentes  2023 na 
principal categoria, o 
Índice de Gestão Mu-
nicipal Aquila (IGMA), 
que avalia as melhores 
gestões  públ icas  do 
Brasil .  É a primeira 
vez que o município 
recebe a premiação na-
cional. Em novembro, 
Jaguariúna já  havia 
sido a grande campeã 
da edição estadual do 
Prêmio, na mesma cat-
egoria IGMA, além de 
vencer também como 
Melhor Educação. 

A premiação nacio-
nal aconteceu nesta se-
gunda-feira, dia 11 de 
dezembro, em Brasília, 
e contou com a pre-
sença do prefeito de 
Jaguariúna, Gustavo 
Reis (MDB), que rece-
beu o prêmio, conquis-
tado na categoria IGMA 
para cidades de 30 mil 
a 100 mil habitantes. 
A vencedora foi Timbó 
(SC). 

O Índice de Gestão 
Municipal Aquila uti-
liza dados do Tribunal 
de Contas do Estado 
(TCE) e conceitos de big 
data, além de reunir as 
informações públicas 

mais atualizadas de to-
das as cidades do País e 
projetos enviados pelas 
próprias prefeituras por 
meio do site oficial do 
Prêmio.

A premiação é uma 
parceria do Grupo Ban-
deirantes de Comuni-
cação e do Instituto 
Aquila para incentivar, 
reconhecer e valorizar 
boas práticas de gestão 
com o objetivo de trans-
formar a realidade dos 
5.570 municípios bra-
sileiros e melhorar os 
serviços prestados aos 
cidadãos. 

“É uma conquista 
histórica para nós. A 

cidade obteve esse prê-
mio inédito ao ficar à 
frente de quase 6 mil 
municípios brasileiros 
na classificação geral 
do IGMA, que leva em 
consideração os indi-
cadores do Tribunal de 
Contas do Estado de 
diferentes áreas”, disse 
Gustavo Reis. “Divido 
essa alegria contagiante 
neste momento históri-
co com cada um dos 
servidores municipais 
e também com a nos-
sa querida população. 
Esta é uma vitória de 
todos nós”, completou 
o prefeito.

O PRÊMIO
Segundo o Instituto 

Aquila, a plataforma 
IGMA foi desenvolvida 
por meio de inteligência 
artificial, que a partir 
de algoritmos consolida 
os resultados de 67 in-
dicadores em uma úni-
ca nota final. Os indica-
dores são construídos 
a partir de seis pilares: 
Governança, Eficiência 
f iscal  e  Transparên-
cia; Educação; Saúde e 
Bem-Estar; Infraestru-
tura e Mobilidade Ur-
bana; Sustentabilidade 
e Desenvolvimento So-
cioeconômico e Ordem 
Pública.

Para cada pilar, os 
municípios são separa-
dos em três categorias 
de avaliação, de acor-
do com o tamanho da 
população local: menor 
ou igual a 30 mil ha-
bitantes, entre 30 mil 
e 100 mil habitantes e 
acima de 100 mil habi-
tantes.

Na edição estadu-
al, além dos primeiros 
lugares nas categorias 
IGMA Gestão Pública e 
Educação, Jaguariúna 
também foi destaque 
nas áreas de Infraestru-
tura e Mobilidade Urba-
na (2º lugar) e Saúde e 
Bem-estar (3º lugar).   

De Pedreira

O Prefeito de Pedrei-
ra Fábio Polidoro esteve 
na última semana par-
ticipando da reunião do 
CISBRA - Consórcio In-
termunicipal de Sanea-
mento Básico da Região 
do Circuito das Águas, 
formado pelos municí-

pios de Amparo, Águas de 
Lindóia, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Morunga-
ba, Pedra Bela, Pedreira, 
Pinhalzinho, Serra Ne-
gra, Socorro, Toledo-MG, 
Tuiuti e Vargem.

A reunião reuniu além 
dos prefeitos, secretários 
e diretores municipais, 
vereadores e profissio-

nais ligados ao setor, nas 
dependências do Centro 
de Convenções. Pedreira 
esteve representada pelo 
Prefeito Fábio Polidoro, 
Secretário de Serviços 
Urbanos Paschoal Loner, 
Secretário de Divulgação 
e Turismo Alessandro 
Luiz de Godoy (Mole), 
Secretário de Esportes e 

Lazer Valdir Carlos Vol-
pato (Patão) e pelo Vere-
ador João Paulo Nasci-
mento.

Durante o encontro 
foram debatidos dois im-
portantes temas, sendo: 
O trabalho desenvolvido 
pelo Consórcio CISBRA 
e o Consórcio de Turis-
mo do Circuito das Águas 

Paulista.
Durante o encontro fo-

ram entregues os troféus 
dos Jogos Desportivos do 
Circuito das Águas Pau-
lista, Pedreira conquistou 
o quarto lugar, com 41 
pontos. Outros assuntos 
discutidos foram: Reco-
nhecimento do Aeropor-
to de Socorro como atra-

tivo turístico do Circuito 
das Águas; Lançamento 
do Credenciamento dos 
prestadores de serviços 
relacionados ao Turismo 
através do site do Circui-
to das Águas, para que 
possam ser encontrados 
com mais facilidade pelo 
turista em todo o Circuito 
das Águas. 

Da Redação

Com o início das férias 
escolares e a proximidade 
das festas de final de ano, 
muita gente já começa a 
se planejar para pegar a 
estrada. Mas, além de pre-
parar o roteiro de viagem, 
é importante se atentar 
também aos detalhes de 
deslocamento e às condi-
ções do veículo.

A manutenção preven-
tiva é o primeiro passo 
para uma viagem segura 
e tranquila, já que nin-
guém quer ficar parado 
na estrada por problemas 
mecânicos. Com a revisão 
veicular em dia é possível 
antecipar desgastes e evi-
tar problemas mecânicos 
que afetam diretamente o 
bom desempenho e fun-
cionamento do automóvel.

“Com o veículo revisa-

do e em boas condições de 
tráfego, o motorista tem 
maior controle ao volan-
te. Ou seja, todos poderão 
seguir viagem tranquilos, 
com segurança”, salientou 
o gerente de operações, Al-
berto Correia Junior. 

Somente entre os me-
ses de janeiro e outubro 
de 2023, a Renovias guin-
chou cerca de 12 mil veícu-
los. Ao longo de 10 meses, 
a concessionária atendeu 
a 12.654 veículos com 
pane mecânica, 3.674 que 
necessitavam de troca de 
pneus (furado ou estoura-
do), 1.789 com pane elétri-
ca e 1.529 com pane seca 
(falta de combustível).

ITENS QUE DEVEM 
SER CHECADOS DU-
RANTE A MANUTEN-
ÇÃO VEICULAR:

• Bateria;

• Suspensão;
• Óleo do motor; 
• Injeção eletrônica;
• Parte elétrica e mecâ-

nica;
• Alinhamento, ba-

lanceamento e troca de 
pneus;

• Checagem do fluído 
de freio e da direção hi-
dráulica (se houver);

• Iluminação e sinaliza-
ção do veículo (pisca-aler-
ta, setas, faróis, luzes de ré 
e de freio);

• Filtro de ar e de óleo 
(assim como o do ar-con-
dicionado).

DICAS DE VIAGEM
Antes de pegar a estra-

da, o motorista deve fazer 
o planejamento mínimo 
de seu deslocamento. Co-
locar a rota de viagem no 
GPS é uma boa dica para 
evitar ficar perdido ou en-

frentar um congestiona-
mento. Mapear os postos 
de serviço existentes no 
seu trajeto também é mui-
to importante. Com este 
mapeamento é possível 
planejar as paradas, espe-
cialmente, se você estiver 
viajando com crianças.

Ter em mãos o telefone 
de emergência das con-
cessionárias que adminis-
tram os trechos por onde 
você vai passar é essencial. 
O telefone de emergência 
da Renovias é o 0800 055 
9696.

 
BAGAGEM
Com a revisão veicular 

em dia e com o planeja-
mento de deslocamento 
preparado, é hora de co-
locar as malas no carro e 
seguir viagem. Mas, fique 
atento! As bagagens não 
podem ser acondiciona-

das, aleatoriamente, den-
tro do veículo.

O acondicionamento 
correto da bagagem é um 
importante item de segu-
rança. Objetos soltos den-
tro do carro podem causar 
graves acidentes nas ro-
dovias. Em caso de uma 
frenagem de emergência 
ou manobra brusca, eles 
podem se mover e atingir 
o motorista, passageiros 
ou partes importantes do 
veículo.

Segundo o Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB), 
transportar objetos soltos 
dentro do carro é uma in-
fração grave, e pode levar a 
multa de R$ 195,23, além 
de cinco pontos na cartei-
ra.

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Renovias 
liga Campinas, Circuito 

das Águas e sul de Mi-
nas: SP-340 (Campinas/
Mococa), SP-342 (Mogi 
Guaçu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Vargem 
Grande do Sul), SP-350 
(Casa Branca/São José do 
Rio Pardo) e SP-215 (Var-
gem Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. A 
concessionária adminis-
tra as rodovias através do 
Programa de Concessões 
Rodoviárias do Governo 
do Estado de São Paulo. O 
Sistema de Ajuda ao Usu-
ário (SAU) da Renovias 
está à disposição 24 horas 
por dia. Para acioná-lo, 
basta ligar 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência implantados 
a cada quilômetro. Condi-
ções antecipadas do tráfe-
go podem ser obtidas pelo 
site www.renovias.com.br.

Prefeitos das cidades que fazem parte do Consórcio 
CISBRA estiveram reunidos em Serra Negra

Férias: Renovias orienta sobre planejamento de viagem 
e revisão veicular
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SERVIÇOS:

A Prefeitura de Holambra realiza entre os dias 18 de dezembro e 18 de janeiro um redimensionamento das atividades em diversos setores da 
administração pública

De Holambra

Com a aproximação do 
fim do ano e a queda na 
demanda de atendimento 
em razão das festividades 
e das férias, a Prefeitura 
de Holambra realiza entre 
os dias 18 de dezembro e 
18 de janeiro um redimen-
sionamento das atividades 
em diversos setores da ad-
ministração pública, com 
expedientes de diferentes 
serviços alterados nesse 
período.

As Unidades Básicas 
de Saúde, a Academia da 
Saúde, o Centro de Aten-
dimento Psicossocial, a 
Vigilância Ambiental, o 
Centro de Referência do 
Autismo de Holambra e o 
consultório veterinário do 
Programa Meu Pet fica-
rão fechados entre 18 de 
dezembro e 1º de janeiro. 
Neste período, atendimen-
tos odontológicos de ur-
gência e o serviço de vaci-
nação serão realizados no 
PSF Santa Margarida, que 
fechará as portas apenas 
nos dias 25 de dezembro e 
1º de janeiro, assim como a 

Farmácia Municipal. A Po-
liclínica Municipal e o Ser-
viço de Ambulância (192) 
funcionarão normalmen-
te, 24 horas por dia, sem 
qualquer interrupção, para 
atendimentos de urgência 
e emergência.

As atividades nas cre-
ches municipais serão 
realizadas até 22 de de-
zembro e, posteriormente, 
retomadas em 2 de janeiro 
de 2024. As aulas para es-
tudantes da rede pública 
municipal voltarão em 7 de 
fevereiro.

Os trabalhos no Centro 
de Referência da Assistên-
cia Social (CRAS) e no De-
partamento de Promoção 
Social serão interrompidos 
no dia 18 de dezembro e 
retomados em 2 de janei-
ro. Já no Salão da Terceira 
Idade e no Núcleo de Aten-
ção e Orientação Terapêu-
tica ao Trabalho (NAOTT) 
as atividades se encerram 
no mesmo dia, mas voltam 
em 18 de janeiro.

O Conselho Tutelar atu-
ará em sistema de plantão 
aos sábados e domingos e 
nos dias 25 de dezembro e 

1º de janeiro por meio do 
telefone (19) 99747-2269. 
Nos outros dias, o atendi-
mento é realizado como de 
costume, das 8h às 18h, de 
segunda a sexta-feira.

A coleta de lixo domés-
tico e de recicláveis será 
suspensa nos dias 25 de 
dezembro e 1° de janeiro. 
Os ônibus do transpor-
te público municipal não 
funcionarão nos dias 25 de 
dezembro de 2023 e 1° de 
janeiro de 2024.

No Paço Municipal as 
atividades ficam suspensas 
entre 22 de dezembro e 1º 
de janeiro. De acordo com 
a diretora municipal de 
Administração e Recursos 
Humanos, Grassi Gomes, 
as adequações permitem 
que os servidores saiam de 
férias sem que haja prejuí-
zo dos serviços públicos.

Confira o horário de 
funcionamento dos servi-
ços e espaços públicos nes-
te fim de ano:

- Unidades Básicas de 
Saúde, Academia da Saú-
de, Centro de Atendimen-
to Psicossocial, Vigilância 

Ambiental, Centro de Re-
ferência do Autismo de 
Holambra e o consultório 
veterinário do Programa 
Meu Pet: fechados entre 18 
de dezembro e 1º de janei-
ro.

- Policlínica Municipal 
e Serviço de Ambulância: 
funcionamento normal 
para atendimentos de ur-
gência e emergência, 24 
horas por dia.

- Creches municipais: 
atividades até 22 de de-
zembro. Retomada em 2 
de janeiro.

- Departamento de 
Promoção Social, Salão 
da Terceira Idade, Núcleo 
de Atenção e Orientação 
Terapêutica ao Trabalho 
(NAOTT): fechados entre 
18 de dezembro e 18 de ja-
neiro.

- Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(CRAS): atividades inter-
rompidas entre 18 de de-
zembro e 1º de janeiro.

- Conselho Tutelar: sá-
bados, domingos e nos 
dias 25 de dezembro e 1º 
de janeiro, em sistema de 
plantão, por meio do tele-

fone (19) 99747-2269.
- Paço Municipal: aten-

dimento encerrado em 22 
dezembro e retomado em 
2 de janeiro.  

-Espaço do Empreen-
dedor: fechado apenas em 
25 de dezembro e 1º de ja-
neiro

- Transporte público: 
não haverá circulação de 
ônibus nos dias 25 de de-
zembro e 1º de janeiro.

- Coleta de lixo domés-
tico e recicláveis: interrup-
ção nos dias 25 de dezem-
bro e 1° de janeiro.

-Biblioteca Municipal: 
fechada apenas nos dias 25 
de dezembro e 1º de janei-
ro.

- Moinho Povos Uni-
dos: fechado nos dias 25 de 
dezembro e 1º de janeiro 
e aberto nas vésperas de 
feriado, em 24 e 31 desse 
mês, das 10h às 14h.

- Núcleo de Artesãos: 
fechado nos dias 25 de 
dezembro e 1º de janeiro 
e aberto nas vésperas de 
feriado, em 24 e 31 desse 
mês, das 9h às 14h.

- Parque Cidade das 
Crianças: fechado somente 
nos dias 24, 25 e 31 de de-
zembro, bem como no dia 
1º de janeiro de 2024.

- Museu Histórico da 
Imigração: fechado em 25 
de dezembro e aberto nos 
dias 24 e 31, das 10h às 14h.

Serviços públicos têm funcionamento alterado em 
função das festividades de fim de ano

Programa Qualifica Jaguariúna está com 
inscrições abertas para três cursos gratuitos

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e So-
cial, está com as incrições 
abertas para 3 cursos 
gratuitos, do programa 
Qualifica Jaguariúna. 

As inscrições para os 
cursos de Enfermagem 
(técnico) e Educação Es-
pecial (Libras) vão até o 

dia dia 21 de janeiro de 
2024. O requisito é en-
sino médio completo. O 
curso livre de capacitação 
de Wood Frame também 
exige ensino médio com-
pleto e as inscrições ter-
minam em 14 de janeiro. 
A duração dos cursos é de 
dezoito meses (Enferma-
gem), 3 meses (Educação 
Especial) e três meses 

(Wood Frame).
Os cursos de Enferma-

gem e Educação Especial 
tem início em 05 de fe-
vereiro e são uma parce-
ria entre a Prefeitura e o 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ).

 Já o curso de Wood 
Frame é uma parceria 
exclusiva com a empresa 
ALEA e tem início em 29 

de janeiro. O curso ensi-
na uma nova técnica de 
construção que utiliza a 
madeira como principal 
material estrutural. Esse 
método de construção 
tem ganhado cada vez 
mais destaque ao redor 
do mundo, por sua sus-
tentabilidade, rapidez de 
execução e baixo impacto 
ambiental.

Todos os cursos são 
voltados aos moradores 
de Jaguariúna cadastra-
dos no Cartão Cidadão 
há no mínimo um ano, 
maiores de 16 anos e 
que comprovem renda 
bruta mensal de até três 
salários-mínimos. Os 
requisitos podem ser 
consultados na Lei nº 
2.811, de 17 de agosto de 

2022.
Os interessados po-

dem se inscrever de for-
ma gratuita pelo link 
www.municipio.jaguar-
iuna.sp.gov.br/qualifi-
caja/login/. Mais infor-
mações podem ser obti-
das pelo e-mail qualifi-
caja@jaguariuna.sp.gov.
br e pelo WhatsApp (19) 
3837-4479.
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Todas as atividades são gratuitas e abertas a moradores e visitantes

NATAL:

Natal Mágico de Holambra chega à penúltima semana 
com atrações imperdíveis

A Orquestra de Violões 
de Cosmópolis, o Coral 
Chamados Church e o Trio 
Nativo são apenas algumas 
das numerosas e imper-
díveis atrações desta sema-
na do Natal Mágico de Hol-
ambra, a penúltima antes 
do encerramento, previsto 
para o dia 23 de dezembro. 
Todas as atividades são 
gratuitas e abertas a mora-
dores e visitantes (confira 

abaixo).
Além da programação 

cultural e artística, que é re-
alizada na Praça dos Pionei-
ros, o evento possui paradas 
natalinas aos sábados e do-
mingos, com saída da Praça 
Bento Euzébio Tobias. Nela 
desfila a estrela da festa, 
Papai Noel, que acompan-
hado de sua turma transfor-
mam essa grande festa em 
um verdadeiro espetáculo 

de encantos e magia.
A decoração do mu-

nicípio conta com uma 
árvore de Natal de 15 met-
ros de altura, mais de 100 
quilômetros de cordões de 
LED e 4 mil unidades de 
cascatas de luz instalados 
em troncos e galhos de ár-
vores da região central.

Natal de Holambra
Além da festividade na-

talina desenvolvida pela 
Prefeitura, a cidade conta 
com a segunda edição do 
Natal de Holambra – even-
to promovido pela iniciativa 
privada no Parque da Expo-
flora. Moradores da cidade, 
mediante apresentação do 
Cartão Cidadão válido e 
emitido até 31 de outubro, 
têm direito a uma entrada 
gratuita por dia. Menores 
de 15 anos só terão acesso 
ao local acompanhados 
dos pais ou responsáveis. 
Somadas, as iniciativas de-

vem transformar a Capital 
Nacional das Flores este 
ano em um dos destinos 
natalinos mais concorridos 
de São Paulo.

Confira a programação 
do Natal Mágico de Hol-
ambra:

Sexta-feira, 15 de dezem-
bro

- 20h: Orquestra de Vi-
olões - Projeto Villa Musical 
de Cosmópolis

- 21h: Coral Chamados 
Church

Local: Praça dos Pio-
neiros

Sábado, 16 de dezembro
- 19h: Parada de Natal
Desfile com a partici-

pação da Fanfarra Amigos 
de Holambra, carros 
alegóricos, muitas flores e 
outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 

Paço Municipal
- 20h: Villa-Coral - Coral 

Municipal de Cosmópolis
- 21h: Trio Nativo
Local: Praça dos Pio-

neiros

Domingo, 17 de dezem-
bro

- 19h: Parada de Natal
Desfile com a partici-

pação da Fanfarra Amigos 
de Holambra, carros 
alegóricos, muitas flores e 
outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

- 20h: Orquestra Sin-
fônica de Cosmópolis

- 21h: Trio Montagna
Local: Praça dos Pio-

neiros

Sexta-feira, 22 de 
dezembro

- 19h: Parada de Natal
Desfile com a partici-

pação da Street Band, car-

ros alegóricos, muitas flores 
e outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

- 20h: Coral da Igreja do 
Nazareno

- 20h30: Banda da Polí-
cia Militar

- 21h: Bruno Valentte
Local: Praça dos Pio-

neiros

Sábado, 23 de dezembro
- 19h: Parada de Natal
Desfile com a partici-

pação da Street Band, car-
ros alegóricos, muitas flores 
e outras atrações

Local: Praça Bento Eu-
zébio Tobias, em frente ao 
Paço Municipal

- 20h: Elvis Presley Cov-
er

- 21h: Entre Amigos
Local: Praça dos Pio-

neiros
*Programação sujeita a 

alterações

A programação de 
Natal de Jaguariúna 
continuou nesta sema-
na com várias atrações 
para toda a família no 
Boulevard “Pedro Abru-
cêz” do Centro Cultural, 
com entrada gratuita.

Nesta sexta-feira, dia 
15 de dezembro, às 19h, 
haverá apresentação de 
dança de salão, com os 
professores Adriele e 
Luís, e às 20h, apresen-
tação de hip hop, com o 
professor Luís.

Na quarta-feira (13), 
houve apresentação de 

orquestra de sopros, 
com o professor Philip, 
às 19h.

Em seguida, às 
19h30, houve apresen-
tação de Libras, com a 
professora Laís Simioni 
e, encerrando a noite, às 
20h30, a apresentação 
do coral da Igreja PIBJ, 
com o Pastor Nelson.

Na quinta-feira (14), 
a programação no Bou-
levard começou às 19h, 
com a apresentação de 
dança flamenca dos alu-
nos da Escola das Ar-
tes de Jaguariúna, sob 

orientação da professo-
ra Isabela. Às 20h30, 
foi a vez da apresenta-
ção da peça “Espírito de 
Natal”, sob orientação 
do professor Vitor.

A programação espe-
cial de Natal de Jaguari-
úna é totalmente gratui-
ta e foi preparada pela 
Secretaria Municipal 
de Turismo e Cultura. 
Os eventos começaram 
no dia 1º de dezembro, 
com a tradicional che-
gada do Papai Noel, na 
estação do Centro Cul-
tural.

Programação de Natal tem várias atrações no 
Boulevard nesta semana 

Celebre a magia do Natal em uma noite de alegria 
e solidariedade
Da Redação

O Fundo Social de Soli-
dariedade, com o apoio da 
Prefeitura Municipal, está 
organizando um evento 
especial para celebrar a 
temporada natalina em 
grande estilo. O aguardado 
Baile de Natal acontecerá 
no dia 15 de dezembro, 
a partir das 19 horas, no 
Centro Múltiplo do Idoso.

O Baile de Natal pro-
movido pelo Fundo So-
cial de Solidariedade tem 
como objetivo não apenas 

proporcionar momentos 
de alegria e diversão, mas 
também arrecadar fundos 
para iniciativas sociais que 
beneficiam a comunidade 
local. A ideia é unir as 
pessoas em uma atmosfera 
festiva, fortalecendo os 
laços comunitários e pro-
movendo a solidariedade.

O evento será realizado 
no Centro Múltiplo do Ido-
so, um espaço acolhedor 
que promete ser o cenário 
perfeito para uma noite in-
esquecível. A diversão está 
marcada para começar às 

19 horas e seguir até altas 
horas da noite.

A animação musical fi-
cará por conta do renoma-
do grupo “Os Garotos do 
Baile”. Conhecidos por 
sua energia contagiante e 
repertório diversificado, 
prometem fazer todos os 
presentes dançarem ao 
som de sucessos que at-
ravessam gerações. Pre-
pare-se para uma noite 
repleta de música boa e 
muita descontração.

O valor do ingresso para 
o Baile de Natal é acessível 

a todos, custando apenas 
R$30,00. Além de garan-
tir uma noite de diversão, 
você estará contribuindo 
para ações sociais que 
fazem a diferença na vida 
de muitas pessoas.

Para mais informações 
e aquisição de ingressos, 
entre em contato através 
do telefone (19) 3896-
2436. Não perca a opor-
tunidade de participar 
desse evento único e fazer 
parte de uma celebração 
natalina cheia de calor 
humano e solidariedade.

A Orquestra Sinfô-
nica Jovem de Artur 
Nogueira - da Corpo-
ração Musical 24 de 
Junho, realiza um me-
gaconcerto no dia 19 
de dezembro, na Praça 
da Fonte / Coreto. Os 
músicos interpretarão 
grandes clássicos na-
cionais e internacio-
nais e proporcionarão 
momentos inesquecí-
veis ao público.

Sob regência do ma-
estro Ricardo Micheli-
no, a apresentação con-
tará com participação 
especial do músico de 

renome, Derico Sciotti. 
“O espetáculo fará uma 
verdadeira viagem pelo 
melhor da música. To-
caremos de Vivaldi a 
Roberto Carlos”, desta-
cou Michelino.

O regente ainda diz 
que, na segunda parte 
do show, o convidado 
Paulo Ricardo vai in-
terpretar a eternizada 
obra do RPM e as mú-
sicas da carreira solo, 
tudo isso, ao som da 
orquestra. “Eu e Deri-
co nos reunimos com 
o prefeito Lucas Sia 
(PSD), que na ocasião, 

solicitou que o concer-
to trouxesse boas mú-
sicas e momentos feli-
zes e marcantes para a 
população e todos que 
visitarem nosso muni-
cípio”, frisa.

O concerto integra a 
programação de fim de 
ano “Natal Encantado 
no Berço da Amizade”, 
organizada pela Prefei-
tura Municipal.

O show está mar-
cado para as 20h, e a 
entrada será gratuita e 
aberta ao público.

DERICO E PAULO 

RICARDO
Reconhecido como 

um dos maiores expo-
entes da música bra-
sileira, o saxofonista 
Derico Sciotti ficou co-
nhecido popularmente 
por fazer parte do sex-
teto e apresentações no 
talkshow do apresenta-
dor Jô Soares por vá-
rias décadas.

Durante o concerto, 
o solista interage com 
o Maestro, tornando a 
apresentação diverti-
díssima além do altís-
simo nível musical.

Já Paulo Ricardo é 

cantor e compositor e 
possui uma carreira só-
lida no Brasil e no mun-
do. O artista também é 
ex vocalista e fundador 
da famosa Banda RPM. 
Ele trará ao público 
uma performance que 
só é vista nos grandes 
palcos do Brasil.

A CORPORAÇÃO
Quase centenária, a 

Corporação Musical 24 
de Junho é parceira da 
Prefeitura de Artur No-
gueira em uma iniciati-
va que muda a vida de 
milhares de pessoas: o 

Projeto Retreta.
Fundado em 2010, o 

Retreta atende jovens, 
adolescentes e adultos 
de forma gratuita nas 
sedes do projeto e da 
Corporação Musical, e 
nas escolas municipais. 
São oferecidas aulas 
de musicalização, ins-
trumentos musicais e 
canto coral, com vistas 
à formação de público 
e de músicos para as 
mais diversas forma-
ções, bem como a di-
fusão da música como 
método de propagação 
de cultura.

Orquestra Sinfônica Jovem prepara concerto de fim de ano 
em Artur Nogueira
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NATAL:

O Natal Solidário é promovido pelo Fundo Social, que irá ocorrer no Estádio Municipal Zeno Capato a partir das 17 horas

Papai Noel vai desem-
barcar em Holambra no 
próximo sábado, dia 16 
de dezembro, para en-
tregar presentes para 
crianças de até 12 anos 
de idade que estudam na 
rede municipal de ensi-
no. É o Natal Solidário, 
promovido pelo Fundo 
Social, que irá ocorrer 
no Estádio Municipal 
Zeno Capato a partir das 
17 horas.

A distribuição, que 
contará com a partici-
pação de servidores vo-
luntários da Prefeitura, 
será feita exclusivamen-
te neste dia por meio de 
apresentação do vale-
-presente entregue nas 
escolas e creches. São es-
peradas no evento cerca 
de 2.300 crianças.

“O Natal Solidário é 
uma iniciativa muito es-
pecial, de valorização da 

infância e de integração 
das famílias de Holam-
bra”, destacou o prefeito 
Fernando Capato. 

De acordo com a pri-
meira-dama e presiden-
te voluntária do Fundo 
Social, Yvonne Schouten 
Capato, os presentes se-
rão divididos em três di-
ferentes categorias: para 
crianças de até 2 anos e 
11 meses de idade, para 
meninas de 3 a 12 anos 

e para meninos des-
sa mesma faixa etária. 
“Será uma grande festa 
de celebração natalina, 
um momento sempre 
mágico e de muita ale-
gria”, disse. Além dos 
presentes, as crianças 
receberão também, me-
diante apresentação do 
vale, um sorvete para 
refrescar e tornar ainda 
mais doce o fim de tarde 
no Estádio.

Papai Noel desembarca em Holambra para entrega 
de presentes do Natal Solidário neste sábado

Vencedores da Gincana 
Tampinha Legal são premiados

Esportes realiza a graduação dos alunos de 
Judô

Foram premiados 
esta semana os vence-
dores da 2ª edição da 
G i n c a n a  T a m p i n h a 
Legal. A iniciativa en-
volveu alunos da ci-

dade com o objetivo de 
incentivar, difundir e 
reeducar a população 
sobre uma coleta seleti-
va mais consciente. 

No total foram ar-

recadados 464,918kg 
de tampinhas plásticas. 
Victor Steinmetz, do 
5º ano da Escola São 
Paulo, foi o aluno que 
mais juntou os itens e 

o Nível II D da Esco-
la Joaquim Felipe de 
Almeida, a classe que 
mais acumulou tamp-
inhas. Parabéns a todos 
os participantes!

O Departamento Mu-
nicipal de Esportes realizou 
no último sábado, dia 9 de 

dezembro, a Cerimônia de 
Graduação de alunos que 
fazem parte da Escolinha de 

Judô da Prefeitura. 
O evento ocorreu no Te-

atro Municipal Franciscus 

Johannes Eltink e reuniu 50 
atletas holambrenses com 
idades entre 4 e 29 anos que 

receberam as novas faixas, 
determinadas de acordo 
com avaliações feitas no mês 

de outubro. Um importante 
momento de evolução de 
nossos judocas. Parabéns!

Estudantes dão show no segundo dia de formatura 
da rede municipal 

A noite da última 
terça-feira, 5 de dezem-
bro, aconteceu o segundo 
dia das solenidades de 
formatura dos alunos da 
rede pública de ensino. 

Dessa vez, a cerimônia 
foi destinada para cel-
ebrar o fim de um ciclo 
dos pequenos das Escolas 
Municipais de Educação 
Infantil (EMEIs) Maria 

Carolina V. Benedito, Olga 
Amelia Luchesi Bergo, 
Beija-Flor, Regina Lal-
la Coimbra e Leticia Pa-
ganotte Torezan, que no 
próximo ano, ingressam 

no Ensino Fundamental.
“Parabenizo calorosa-

mente os formandos que 
celebraram essa grande 
conquista em suas vidas. 
Ver o brilho nos olhos 

de cada estudante, te-
stemunhar a alegria das 
famílias e compartilhar 
esse momento especial é 
um privilégio”, comentou 
o prefeito João Leandro 

Lolli. “É preciso manter 
os sonhos sempre vivos e 
a busca por conhecimento 
é fundamental para a real-
ização desses objetivos”, 
finalizou.

Feira de Artesanato funciona em horário especial 
neste fim de ano

A Feira de Arte e Ar-
tesanato de Jaguariúna 
(FEART) de Jaguariúna 
terá horário especial de 
funcionamento neste final 
de ano. Estabelecida no 
estacionamento do Cen-
tro Cultural, a feira é uma 

atração turística com bar-
racas de artesãos locais 
que oferecem produtos 
como artesanatos, bor-
dados, pinturas, canecas, 
doces, licores e delícias da 
culinária da região.

Por isso, o espaço é 

uma excelente opção de 
compras para as festas de 
fim de ano e uma opor-
tunidade para os turistas 
conhecerem melhor os 
produtos artesanais da 
cidade e região.

Neste sábado, dia 16 

de dezembro, a FEART 
vai funcionar das 9h às 
22h. No domingo (17), os 
feirantes vão atender das 
9h às 15h.

De 19 a 22 de dezem-
bro, a feira vai funcionar 
das 17h às 22h e, no dia 

23, das 9h às 15h. De 24 
de dezembro, véspera de 
Natal, ao dia 5 de janei-
ro, a FEART estará em 
recesso.

Confira os horários da 
FEART neste fim de ano:

Dia 16/12, das 9h às 
22h

Dia 17/12, das 9h às 
15h

De 19 a 22/12, das 17h 
às 22h

Dia 23, das 9h às 15h
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NEGÓCIOS:

 Os produtores já abasteceram o mercado com as plantas mais tradicionais, como tuias para as árvores naturais e poinsétias e antúrios para a 
decoração

Floricultura nacional deve encerrar 2023 com 
crescimento de 8%.

Da Redação

O setor da floricultura 
brasileira espera encer-
rar 2023 registrando um 
crescimento de 8% de 
maneira geral, em toda 
a cadeira. A estimativa 
é do Ibraflor – Instituto 
Brasileiro de Floricultu-
ra. Para o Natal, os pro-
dutores já abasteceram o 
mercado com as plantas 
mais tradicionais, como 
tuias para as árvores 
naturais e poinsétias 
e antúrios para a dec-
oração. De modo geral, 
as flores nas variantes 
do vermelho continuam 
sendo as mais procura-
das nesta época. De acor-
do com o presidente da 
instituição, William de 
Wit, o resultado posi-
tivo deve-se, essencial-
mente, à preocupação do 
setor produtivo que, para 

acompanhar o mercado 
mundial, vem investindo 
cada vez mais em tecno-
logias e em sustentabili-
dade em suas estufas. Já o 
setor da distribuição tem 
trabalhado arduamente 
no equacionamento das 
questões relacionadas à 
logística e os pontos de 
venda procuram, a cada 
dia, melhor atender as 
necessidades e desejos 
dos consumidores.

“É um trabalho con-
junto, no qual todos os 
elos da cadeira estão em-
penhados em se man-
terem competitivos no 
mercado”, resume Wil-
liam de Wit. Ele destaca 
que, este ano, o Ibraflor, 
juntamente com a Em-
brapa, lançou o “Selo 
Azul” para certificar os 
produtores de flores e 
plantas ornamentais que 
fazem o uso responsável 

da água. A coordenação 
do projeto está a cargo da 
assessora técnica do Ibra-
flor, Ana Paula Sá Leitão, 
e de Fernando Ruiter, 
produtor de flores da 
região de Holambra (SP) 
e representante do Insti-
tuto na RENAI – Rede 
Nacional da Agricultura 
Irrigada. Outro destaque 
do ano é o levantamento 
realizado em conjunto 
com o Cepea - Centro de 
Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Es-
alq/USP), que ratificou 
a grande força da mão de 
obra feminina no setor 
da floricultura nacional. 
“Trata-se do setor que 
mais emprega mulheres 
no agronegócio, com uma 
média de quase 50% de 
empregabilidade femi-
nina, chegando a 63%, 
dependendo da região”, 
informa o presidente o 

Ibraflor.
A floricultura nacional 

está crescendo e mel-
horando gradativamente 
em todos os segmentos 
que a envolvem. Mas os 
desafios continuam mui-
to grandes. Precisamos 
da união dos diversos elos 
para fomentar também o 
consumo, incentivando 
esse hábito nos consum-
idores brasileiros. Isso 
é fundamental para que 
a evolução aconteça de 
forma mais ágil e efetiva. 
Por isso, a permanente 
estruturação do setor é, 
hoje, a nossa principal 
meta”, considera William 
de Wit. “Temos a nosso 
favor que as flores, além 
da beleza singular, tam-
bém se revelam como um 
poderoso instrumento 
de desenvolvimento so-
cial. Isso se evidencia 
ao observarmos os po-

los de floricultura, que 
desempenham um pa-
pel crucial no fomento 
do desenvolvimento em 
regiões como o Ceará, 
Pernambuco, Santa Cata-
rina, Rio Grande do Sul, 
Minas Gerais, São Paulo 
e Rio de Janeiro. Esses 
polos foram verdadeiros 
motores de crescimento 

econômico e social, pos-
sibilitaram a expansão do 
turismo, atraíram inves-
timentos e fortaleceram 
a cadeia de produção, 
desde os pequenos pro-
dutores até o comércio 
varejista”, complementa 
Renato Opitz, diretor de 
Comunicação e Market 
do Ibraflor.

Câmara aprova concessão de cesta natalina aos 
servidores do Legislativo

Em Sessão Extraor-
dinária realizada na se-
gunda-feira, 4 de dezem-
bro, a Câmara Municipal 
aprovou, por 7 votos fa-
voráveis e 3 contrários, o 
projeto de lei 085/2023, 
de iniciativa da Mesa Di-

retora, que autoriza a 
concessão de cesta nata-
lina aos servidores pú-
blicos ativos, inativos e 
comissionados do Poder 
Legislativo.

Os votos favoráveis 
à iniciativa foram pro-

feridos pelos vereadores 
Beto Brandão, Cláudia 
Ferrari, Edson Baiano da 
Cesta, Cidinha Gagliardi, 
Esquerdinha, Guinho e 
Mi Pedreiro, enquan-
to Dal do Betoca, Preto 
Eventos e Marcelo da 

Popular manifestaram-se 
contrários à proposta. O 
presidente João Marcos 
Bazani, que convocou a 
Reunião Extraordinária, 
somente vota matérias 
em caso de necessidade de 
desempate no Plenário.

Aniversário do Bem: Covabra Supermercados doa R$ 
30 mil para entidades de Pedreira

Da Redação

Como parte da cam-
panha Aniversário do 
Bem, o Covabra Super-
mercados doou R? 30 
mil para as entidades 
Fundação Beneficente 
de Pedreira (Funbepe) e 
Lar dos Velhos Flamínio 
Maurício localizadas na 
cidade de Pedreira. A en-
trega dos cheques aconte-
ceu nesta terça-feira, 12. 
Ao todo, a rede doou R? 
480 mil para 22 institu-
ições das 11 cidades onde 
está presente, o maior 
valor em três anos.

“O Aniversário do 
Bem Covabra é uma cam-
panha inovadora que leva 
esperança e visibilidade 
para essas entidades que 

prestam um serviço es-
sencial para as cidades. 
É gratificante poder cele-
brar os 34 anos da nossa 
rede levando bem-estar 
para a sociedade”, afir-
ma Jacqueline Tavares, 
gerente de marketing do 
Covabra.

Durante o período da 
campanha, a cada R? 
100 em compras feitas 
por clientes Bem-Estar, 
programa de fidelidade 
gratuito da rede, o Cov-
abra Supermercados des-
tinou parte do lucro para 
doação. O cliente escol-
hia, no ato do pagamen-
to, para qual instituição 
daquela cidade desejava 
destinar a doação que 
seria feita pela rede. Além 
das entidades, os clientes 

também ganharam du-
rante a campanha. Este 
ano foram mais de 170 
prêmios sorteados, como: 
TVs, adegas, vale-com-
pras, além de uma casa 
no valor de R? 400 mil.

A s  d o a ç õ e s  d o 
Aniversário do Bem le-
vam esperança para as 
entidades, que podem 
continuar a realizar seus 
projetos. Único hospi-
tal de Pedreira, fundado 
em 1961 por freiras, o 
Funbepe recebeu R? 14,1 
mil. “Com as doações 
recebidas do Covabra, 
conseguimos realizar 
melhorias em nossa es-
trutura, além de auxiliar 
na manutenção do hospi-
tal. Gostaríamos de agra-
decer ao Covabra por essa 

iniciativa de bom grado 
para o nosso hospital, 
que é 100% SUS. Só te-
mos a agradecer”, afirma 
Sérgio Santi, presidente 
da Funbepe. Em média, 
o hospital realiza 6 mil 
atendimentos por mês.

O Lar dos Velhos 
Flamínio Maurício re-
cebeu este ano R? 15,9 
mil. “A confiança rece-
bida pela nossa entidade 
pelo Covabra é muito 
importante, mostrando 
que estamos fazendo um 
trabalho sério e reconhe-
cido”, afirma Luiz Hen-
rique Rosato, presiden-
te da entidade. “Vamos 
aplicar essa quantia em 
melhorias nas instalações 
do Lar, trazendo mel-
horia na qualidade de 

vida dos idosos”, conta 
Rosato. O Lar dos Vel-
hos Flamínio Maurício é 
uma instituição de longa 
permanência para idosos 
e foi fundada em 1977. 
Atualmente, atende 60 
idosos em situação de 
vulnerabilidade familiar, 
financeira e/ou social, 
oferecendo moradia, ali-
mentação, nutricionista, 
assistente social, psicólo-
go, terapeuta ocupacional 
e fisioterapia.

O Aniversário do Bem 
foi criado em comem-
oração ao aniversário 
da rede Covabra, que 
completou 34 anos em 
outubro e,  também, 
para ajudar à população 
das cidades, seguindo o 
propósito da rede de ser 

relevante para a comuni-
dade local, sendo parte 
dela. Em três anos, a rede 
doou R? 1,39 milhão, 
beneficiando mais de 50 
entidades assistenciais. 
“É gratificante ver o re-
sultado dessa campanha, 
que promove uma cor-
rente de solidariedade e 
premia os clientes. Jun-
tos, vamos ano a ano 
ampliando essa ação, 
fazendo a diferença para 
a sociedade e compartil-
hando o bem-estar em 
cada encontro”, comple-
menta Jacqueline.

As listas completas dos 
clientes ganhadores e das 
instituições beneficiadas 
em 2023 podem ser en-
contradas no hotsite do 
Aniversário do Bem.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) anuncia a insta-
lação da empresa Super-
bom em Artur Nogueira. 
A chegada do empreen-
dimento promete for-
talecer a geração de 
emprego e renda no mu-
nicípio, além de impul-
sionar o desenvolvimen-
to econômico local.

O chefe do Executivo 
Municipal esteve reu-
nido na manhã desta 
quarta-feira (13) com 
representantes da Su-
perbom, incluindo Joel 
Distler, diretor presi-
dente, e Wagner Mello, 

diretor de operações. A 
secretária de Desenvol-
vimento Econômico, Ta-
tiane Gibertoni, também 
participou do encontro, 
destacando a importân-
cia da parceria entre a 
empresa e a Administra-
ção Municipal.

Nesta manhã, tam-
bém ocorreu a assina-
tura da compra da área 
destinada à instalação 
da Superbom, realizada 
no Cartório Municipal. 
Essa conquista materia-
liza anos de esforços, já 
que a empresa buscava 
se estabelecer em Artur 

Nogueira desde 2012, 
escolhendo a cidade en-
tre outros oito municí-
pios.

Lucas Sia (PSD) res-
saltou o empenho da ges-
tão municipal em criar 
um ambiente propício 
para a chegada de novas 
empresas, destacando 
a recente reformulação 
da lei de incentivo fiscal 
aprovada na última ses-
são da câmara. 

“Estamos comprome-
tidos em atrair investi-
mentos que beneficiem 
nossa comunidade. A 
reformulação da lei de 

incentivo fiscal é parte 
desse esforço, oferecen-
do condições atrativas 
para empresas que de-
sejam contribuir para 
o crescimento de Artur 
Nogueira”, afirmou o 
prefeito.

Sia pontua que, entre 
os pontos relevantes da 
instalação da Superbom, 
está a geração de deze-
nas de empregos diretos 
e indiretos, fortalecendo 
o mercado de trabalho 
local. 

“A instalação da Su-
perbom representa um 
passo significativo em 

direção a um futuro 
mais próspero para o 
município. O progresso 
deve continuar”, com-
plementou o prefeito.

A empresa ocupará 
uma área de 8.500 me-
tros quadrados às mar-
gens da SP 332, contri-
buindo não apenas para 
a economia, mas tam-
bém para o desenvolvi-
mento infraestrutural da 
região.

A SUPERBOM
A Superbom, empre-

sa fundada em 1925, 
possui um amplo portfó-

lio de alimentos saudá-
veis e livres de produtos 
de origem animal. Com 
produtos como sucos, 
geleias, salsichas, prote-
ínas, pratos prontos, en-
tre outros, a Superbom 
atende às necessidades 
do público vegetariano e 
vegano. 

Sua presença se es-
tende a mais de 25 mil 
pontos de venda em todo 
o país, consolidando-a 
como uma das princi-
pais referências no ramo 
de alimentos para vega-
nos e vegetarianos no 
Brasil.

Lucas Sia anuncia instalação da empresa Superbom 
em Artur Nogueira
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Marcada para este sábado, dia 9 de dezembro, às 20h, a celebração acontecerá no prestigioso Teatro Municipal Franciscus Johannes Eltink e é 
aberta ao público 

Guarda Municipal de Jaguariúna seleciona 25 
candidatos para última fase do concurso público

Polícia Militar realiza treinamento de ocorrência 
policial – roubo a banco na cidade de Pedreira 

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio de 
Secretaria Municipal 
de Segurança Pública, 
convocou 25 candidatos 
no concurso da Guarda 
Municipal, seleciona-
dos para cumprir a úl-
tima fase do certame, 
como alunos admitidos 
por “termo de compro-

misso”. Dos 25 aprova-
dos, seis são mulheres.

Segundo a secretaria, 
agora os futuros agen-
tes de segurança do 
Município irão ingres-
sar  na Academia de 
Formação da Guarda 
Municipal, onde pas-
sarão por aprendizado 
com duração de seis 

meses e, ao final, serão 
avaliados.

N e s t a  q u i n t a - f e i -
ra (14), os 25 selecio-
nados receberam os 
uniformes, vestimenta 
obrigatória para todo 
aluno que frequenta a 
Academia da Guarda.

Os aprovados nes-
sa avaliação final irão 

integrar o contingente 
da Guarda Municipal, 
que hoje conta com 68 
agentes. “A expectati-
va é que todos sejam 
aprovados, para que 
possamos integrá-los 
ao efetivo da Guarda 
Municipal”, informa a 
Secretaria de Segurança 
Pública.

Fotos: Vágner dos 
Santos/AN

Na manhã desta quin-
ta-feira, dia 14, policiais 
militares do 26º Batal-

hão de Polícia Militar 
do Interior - 2, realizou 
na Rua XV de Novem-

bro no município de 
Pedreira uma simulação 
de ocorrência de roubo 
a banco. Diversas ruas 
nas imediações ficaram 
fechadas até o término 
da simulação.

A  P o l í c i a  M i l i t a r 
visando a importância 
do treinamento policial 
para o aprimoramen-
to das habilidades dos 
profissionais da área de 
segurança pública, de-
stacou que a Simulação 
desse tipo de Ocorrência 
Policial é um impor-
tantíssimo ganho tanto 
para o policial militar 
quanto para a popu-
lação.

A  s i m u l a ç ã o  d e 
ocorrência trata-se da 
criação de um cenário 
fictício em que os poli-
ciais foram submetidos 
a uma variedade de de-
safios para a tomada 

rápida de decisões, a fim 
de trazer o mais próximo 
de uma situação real.

Entenda a simulação
O alvo foi uma agên-

cia bancária localizada 
no centro de Pedreira, 
cinco indivíduo forte-
mente armados che-
gam em um veículo de 
cor prata e adentram a 
agência. Utilizando de 
dinamite, explodiram 
os caixas e fugiram. Na 
fuga, eles são surpreen-
didos por uma viatura 
da Polícia Militar que 
estava estacionada na 
Praça Ângelo Ferrari e 
na tentativa de inter-
cepta-los um policial 
militar foi alvejado pelos 
indivíduos.

Então neste momento 
foi solicitado apoio via 
Copom o qual informou 
a situação da ocorrên-

cia via rede rádio e a 
ação ganhou reforço tan-
to do policiamento do 
26º BPM-I, quanto do 
34º BPM-I. A região da 
agência foi totalmente 
cercada e os indivíduos 
foram detidos. O policial 
baleado pela quadrilha 
foi socorrido ao Pronto 
Socorro local e passa 
bem.

Estiveram acompan-
hando a simulação o co-
mandante do 26º Batal-
hão Polícia Militar Te-
nente Coronel Catossi, 
Sub-comandante Major 
Marques, comandan-
te da 2ª companhia 1ª 
Tenente PM Fernanda, 
o responsável pelo 2º 
Pelotão da PM de Pe-
dreira, 2º Sargento PM 
Martone. Bem como 
oficiais e praças do 34º 
Batalhão de Polícia Mili-
tar de Bragança Paulista.

Procurado é capturado em Jaguariúna após 
desentendimento com companheira

Na noite  de  9  de 
dezembro, as autori-
dades de Jaguariúna agi-
ram rapidamente para 
capturar um indivíduo 
procurado, identificado 
como G. G. P., após um 
incidente que envolveu 
um desentendimento 
com sua companheira.

Tudo começou quan-
do a equipe policial foi 
acionada através do CO-
POM para atender a uma 
ocorrência de ameaça. 
Ao chegarem ao local dos 
fatos, os policiais depa-

raram-se com G. G. de 
frente à sua residência. 
Segundo informações, o 
indivíduo teria se desen-
tendido com sua com-
panheira, em consulta 
ao seu RG, momento 
em que foi constatado 
que ele estava sendo 
procurado, conforme in-
formações já disponíveis 
no COPOM.

No entanto, ao en-
trar em contato com a 
companheira, F., ela re-
latou que a situação G. 
G. começou a proferir 

xingamentos e ameaças 
de forma agressiva. Com 
o apoio das viaturas am-
bas as partes envolvidas 
foram conduzidas à Del-
egacia de Jaguariúna.

Na delegacia, os dados 
e informações foram 
apresentados ao investi-
dor, que repassou as in-
formações ao Delegado 
de Plantão. O delegado 
ratificou o mandado de 
prisão, fundamentado 
no artigo 181, parágrafo 
1° da Lei de Execuções 
Penais.

Condução à Justiça:
G. G. permaneceu à 

disposição da justiça 
após a ratificação do 
mandado de prisão. A 
companheira F.  no en-
tanto, optou por não 
representar contra as 
ameaças recebidas. O 
desfecho deste episó-
dio ressalta a prontidão 
e eficácia da atuação 
policial em Jaguariúna, 
garantindo a captura de 
um indivíduo procurado 
e a preservação da ordem 
pública na comunidade.

Da Redação

Na tarde do dia 08 

de dezembro, um jovem 
identificado como E. S. 
G., de 21 anos, foi indi-

ciado por porte de dro-
gas em Santo Antônio 
de Posse. A apreensão 
ocorreu durante uma 
operação conjunta das 
equipes em patrulha-
mento.

As drogas apreendi-
das consistiam em 07 
pinos de cocaína, totali-
zando um peso de 0,010 
kg. A ação teve início 
com a abordagem do in-
diciado, que foi subme-
tido a uma busca pes-
soal. Durante a revista, 

foram encontrados no 
bolso direito de sua ber-
muda sete pinos de cor 
preta, contendo em seu 
interior um pó branco 
semelhante à cocaína.

Ao ser indagado, o 
indiciado afirmou ser 
usuário de drogas e ter 
adquirido o produto por 
meio de um aplicativo, 
realizando o pagamento 
via pix. Ele alegou que 
a conversa referente à 
transação estaria regis-
trada em seu celular. 

No local da abordagem, 
a genitora do indiciado 
apresentou um celular 
da marca Samsung com 
a tela quebrada, bem 
como o RG do mesmo.

Diante dos fatos, o 
indiciado foi conduzido 
e apresentado, junta-
mente com as drogas, 
no plantão da cidade de 
Jaguariúna. Este, por 
sua vez, contatou o dele-
gado de plantão, o qual 
deliberou pela apre-
ensão das drogas, que 

foram pesadas e totali-
zaram 0,010 kg. Além 
disso, foi elaborado o 
Boletim de Ocorrência.

O indiciado prestou 
sua versão em campo 
específico e foi liberado 
pelo Departamento de 
Polícia, aguardando as 
devidas providências le-
gais. Este episódio res-
salta a importância do 
trabalho integrado das 
forças de segurança no 
combate ao tráfico de 
drogas na região.

Indivíduo de 21 anos é indiciado por porte de 
drogas em Santo Antônio de Posse 


